

DAFTAR PUSTAKA

Departemen Agama RI, *Al Qur'an dan Terjemahnya*, Bandung: CV. Al- jami'atul Ali
2011.

Ensiklopedi Islam, jilid 1, Jakarta: PT Ichtiar Baru Van Hoven, 1999.

Husni Thamrin, *Orang Melayu: Agama, Kekerabatan, Prilaku Ekonomi*, Lpm Uin
Suska Riau, 2009.

<https://sarjanaekonomi.co.id/purposive-sampling/>, diakses pada pukul 16.09 tanggal
14 Januari 2023.

<https://www.fb.com/pesonatanbe/tahukah-kamu/> diakses pada pukul 10:59 tanggal 20
januari 2023.

Kartini. Kartono, *Pengantar Metodologi Riset Social*, Bandung: Bandar Maju, 1990.

K. Tri Rama , *Kamus Lengkap Bahasa Indonesia*, Surabaya: Mitra Pelajar, 2010.

Larry A. Samovar. Richard E. Porter, *Komunikasi Lintas Budaya (Communication
Between Cultures)*, Edisi 7, Jakarta: Salemba Humanika, 2010.

Moelong. J Lexy, *Metodelogi Penelitian Kualitatif*, Bandung: Raja Rosda Karya,
2005.

Moh. Nur Hakim." *Islam Tradisional dan Reformasi Pragmatisme, Agama dalam
Pemikiran Hasan Hanafi*". Malang: Bayu Media Publishing, 2003.

Ridwan. Lubis, *Agama dan Peradaban*, Jakarta: PT Gramedia Pustaka Utama, 2017.

Sahar. Santri , *Pengantar Antropologi: Integrasi Ilmu Dan Agama*, Makassar: Cara
Baca, 2015.

- Soekanto. Soejono, *Sosiologi Suatu Pengantar* Jakarta: Rajawali Pers, 2012.
- Syahrum. Salim, *Metode Penelitian Kualitatif, Konsep Dan Aplikasi Dalam Ilmu Sosial, Keagamaan Dan Pendidikan*, Bandung : Citapustaka, 2012.
- Syafaq. Hammis et al, *Pengantar Studi Islam Surabaya*: IAIN Sunan Ampel Press, 2012.
- Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif dan R&D*, Bandung: Penerbit Alfabeta, 2014.
- Tim Dosen Bahasa Indonesia UMM, *Bahasa indonesia untuk karangan ilmiah*, 2010. Portal Resmi Pemerintah Kota Tanjungbalai.
- Wahyuni, *Perilaku Beragama Studi Sosiologi Terhadap Asimilasi Agama dan Budaya Di Sulawesi Selatan*, Makassar: Alauddin University Press, 2013.
- Warsito, *Antropogi Budaya*, Yogyakarta: Ombak, 2012.
- Abubakar, Irfan. 2009. *Agama dan Hak Asasi Manusia*. Jakarta: Center for The Study of Religion and Culture (CSRC) UIN Syarif Hidayatullah.
- Ali, A. Mukti. 1992. *Ilmu Perbandingan Agama, Dialog, Dakwah dan Misi*. Jakarta : INIS.
- Arikunto, Suharsimi. 1992. *Prosedur Penelitian Suatu Pendekatan Praktis*. Jakarta: Raja Grafindo Persada.
- Baghi, Felix. 2012. *Pluralisme, Demokrasi, dan Toleransi*. Yogyakarta: Ledalero.
- Bekker, Anton dan Zubair, Achmad Charris. 1990. *Metode Penelitian Filsafat*. Yogyakarta: Kanisius.

Daradjat, Zakiah. 1984. *Perbandingan Agama II*. Jakarta: Direktorat Pembinaan Perguruan Tinggi Agama Islam.

Departemen Urusan Agama Islam, *Wakaf, Da'wah, dan Irsyad*. 1415 H. Al Qur'an dan Terjemahnya. Saudi Arabia: Mujamma' Al Malik Fahd Li Thiba'at Al Mush-haf Asy Syarif.

Desembri. 2009. *Peranan FKUB (Forum Kerukunan Ummat Beragama) Dalam Memantapkan Kerukunan Ummat Beragama Di Kota Payakumbuh*, diakses 6 Februari 2014 jam 21.10

Dhavamony, Mariasusai. 1995. *Fenomenologi Agama*. Yogyakarta: Kanisius.



UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN

LAMPIRAN 1

PEDOMAN WAWANCARA

A. Instrumen wawancara tentang Pemaknaan semboyan Berlayar Setujuan Bertambah Satangkahan dalam Mempersatukan Agama dan AdatBudaya di Kecamatan Datuk Bandar kota Tanjung Balai.

	Informan	Pertanyaan
1	Aparat Desa	<ol style="list-style-type: none"> 1. Agama apa saja yang dianut oleh masyarakat Kecamatan Datuk Bandar? 2. Apakah pernah terjadi perselisihan di sebabkan perbedaan keyakinan, adat dan budaya antar masyarakat Kecamatan Datuk Bandar? 3. Seberapa besar kalangan Masyarakat kecamatan Datuk Bandar memahami Makna dari semboyan Berlayar Setujuan Bertambah setangkahan? 4. Apakah semboyan tersebut berpengaruh dalam hal mempersatukan segala kalangan masyarakat dalam segi keagamaan, Adat ataupun budaya?

		<p>5. Dalam rangka menerapkan pemaknaan semboyan tersebut, apa saja kegiatan yang dilakukan masyarakat kecamatan datuk bandar untuk menjaga kesatuan dan kerukunan masyarakat?</p> <p>6. Apakah dalam kegiatan Bermasyarakat tersebut semua kalangan masyarakat bersedia di libatkan dan ikut serta meramaikan?</p> <p>7. Bagaimana upaya Aparatur Kecamatan Datuk Bandar untuk memotivasi masyarakat yang dengan keberagaman suku, Agama, dan Budaya untuk tetap Hidup damai Berdampingan dalam satu Daerah?</p>
2	koh Adat	<p>8. Apakah dalam melakukan kegiatan Adat di Kecamatan Datuk Bandar, semua kalangan Masyarakat di libatkan tanpa melihat latar belakang keagamaan?</p> <p>9. Apa saja Kegiatan Adat yang mampu melibatkan semua kalangan Masyarakat</p>

		<p>Kecamatan Datuk Bandar?</p> <p>10. Bagaimana peranan Tokoh Adat Istiadat di Kecamatan Datuk Bandar dalam menjaga kerukunan antar umat beragama ?</p>
3	Tokoh Pendidik	<p>11. Apakah tenaga atau tokoh pendidik ikut serta menanamkan pemaknaan semboyan tersebut kepada generasi muda?</p> <p>12. Dalam bentuk kegiatan seperti apa penanaman makna semboyan tersebut dilakukan oleh tenaga pendidik?</p> <p>13. Apakah penanaman nilai nilai pada makna semboyan tersebut berlangsung sejak dahulu hingga kini?</p> <p>14. Apakah para generasi muda antusias dalam memahami pemaknaan nilai nilai pada semboyan tersebut?</p> <p>15. Apa Contoh kecil dampak positif yang dapat dilihat dari penanaman nilai nilai positif dari makna semboyan tersebut untuk mempersatukan agama adat dan budaya yang telah di ajarkan kepada generasi muda?</p>

	Tokoh Agama	<p>16. Ada berapa Tokoh Agama di Kecamatan ini?</p> <p>17. Apakah Tokoh Agama berasal dari semua Kalangan Umat Beragama?</p> <p>18. Dari sudut pandang Tokoh Agama, Apa makna dari Berlayar setujuan bertambak setangkahan dalam mempersatukan Agama, Adat dan budaya Di kecamatan Datuk Bandar?</p> <p>19. Apakah menurut tokoh agama, Semua kalangan masyarakat sudah memahami makna semboyan ini dan mampu menjaga toleransi dalam keberagamannya setelah memahami semboyan ini?</p>
	Tokoh Masyarakat	<p>20. Apakah pemaknaan Semboyan ini telah mampu dipahami oleh Seluruh Masyarakat Kecamatan Datuk Bandar?</p> <p>21. Menurut Tokoh masyarakat, Bagaimana proses serta pengaruh pemaknaan dari semboyan ini mampu menjaga kesatuan Umat dengan berbagai macam agama, adat</p>

		<p>dan budaya?</p> <p>22. Lalu apakah penanaman nilai nilai positif dari pemaknaan semboyan ini perlu dilestarikan, atau secara naluriah akan tertanam dengan sendirinya tanpa perlu di perkenalkan lagi kepada masyarakat?</p>
6	Tokoh Pemuda	<p>23. Di era yang modern ini, Apakah Pemuda/i di Kecamatan Datuk Bandar Masih memahami makna dari berlayar setujuan bertambak setangkahan ?</p> <p>24. Apakah Pemuda/i Masih senantiasa mengaplikasikan makna tersebut dalam kehidupan sehari-hari khususnya dalam kehidupan yang beragam suku, budaya, dan agama?</p> <p>25. Menurut pemuda/i apakah semboyan ini mampu mempersatukan umat dengan keragaman suku, adat, budaya serta agama di kalangan pemuda?</p> <p>26. Apakah pemuda-pemudi di Kecamatan Datuk Bandar Berteman dan Bergaul tanpa</p>

		<p>memandang Latar belakanh Suku, adat dan Budaya atau bahkan Agama?</p> <p>27. Jika iya, Bagaimana Pemuda-Pemudi mengatasi perbedaan tersebut agar tidak terjadi perselisihan dalam pergaulannya?</p> <p>28. Apa saja kegiatan sosial masyarakat yang melibatkan pemuda-pemudi dari semua kalangan masyarakat?</p>
7	Ustadz	<p>29. Apakah Ustadz sepakat bahwa semboyan berlayar setujuan bertambak setangkahan menjadi sebuah acuan oleh Masyarakat Kecamatan Datuk bandar sebagai pemersatu umat dengan keragaman suku, Adat, Budaya serta keyakinan?</p> <p>30. Apakah dalam Sebuah perayaan Agama Islam, Masyarakat dengan pemeluk agama lain terkadang juga ikut serta menonton, atau membantu persiapannya?</p> <p>31. Apakah pernah Masyarakat dari pemeluk agama yang berbeda, keberatan dengan kegiatan keagamaan orang Islam yang kerap</p>

		di rayakan secara besar di Kecamatan Datuk Bandar?
8	Masyarakat Umum	<p>32. Apakah Bapak/ibu Tau makna dari semboyan Berlayar setujuan, bertambak setangkahan?</p> <p>33. Apakah Bapak/ibu memahami makna dari semboyan tersebut?</p> <p>34. Apakah menurut Bapak/ibu semboyan tersebut berpengaruh terhadap pemersatuan dari keragaman umat beragama, suku, adat dan budaya di Kecamatan Datuk Bandar?</p> <p>35. Kegiatan sosial Masyarakat apa saja yang pernah Bapak/Ibu ikuti yang melibatkan Semua kalangan Masyarakat?</p>

LAMPIRAN 2

**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK
INDONESIA**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUMATERA
UTARA MEDAN**

**FAKULTAS USHULUDDIN DAN STUDI
ISLAM**

**Jl. Williem Iskandar Pasar V Medan Estate
20371**

Telp. (061) 6615683-6622925 Fax. 6615683

Nomor : B.97/UJI.1/PP.00.9/01/2023 20 Januari 2023
 Lampiran : -
 Hal : Izin Riset

**Yth. Bapak/Ibu Kepala Kantor Camat Datuk
Bandar Kota Tanjung Balai**

Assalamualaikum Wr. Wb.

Dengan Hormat, diberitahukan bahwa untuk mencapai gelar Sarjana Strata Satu (S1) bagi Mahasiswa Fakultas Ushuluddin dan Studi Islam adalah menyusun Skripsi (Karya Ilmiah), kami tugaskan mahasiswa:


Nama	: Syahri Ramadhan
NIM	: 0401173099
Tempat/Tanggal Lahir	: Tanjungbalai, 22 Des 1999
Program Studi	: Aqidah Dan Filsafat Islam
Semester	: XI (Sebelas)
Alamat	: Jl. Pantai Burung, Gg Salak, Kecamatan Datuk Bandar Kota Tanjungbalai

untuk hal dimaksud kami mohon memberikan Izin dan bantuannya terhadap pelaksanaan Riset di Jl. Jendral Sudirman No 553, Pahang Kec. Datuk Bandar, Kota Tanjung Balai, Sumatera Utara 21341, guna memperoleh informasi/keterangan dan data-data yang berhubungan dengan Skripsi (Karya Ilmiah) yang berjudul:

Pemaknaan Semboyan Balayar Satujuan Batambat Satangkahan Dalam Mempersatukan Agama, Adat Dan Budaya Di Kecamatan Datuk Bandar Kota Tanjung Balai

Demikian kami sampaikan, atas bantuan dan kerjasamanya diucapkan terima kasih.

Medan, 20 Januari 2023
 a.n. DEKAN
 Wakil Dekan Bidang Akademik dan
 Kelembagaan


 Digitally Signed

Dr. Syukri, MA
 NIP. 197003321998031005

Tembusan:
 - Dekan Fakultas Ushuluddin dan Studi Islam UIN Sumatera Utara Medan

info : Melakukan scan QR code diatas akan lebih baik yang manual, untuk mengetahui keaslian surat

LAMPIRAN 3

DOKUMENTASI PENELITIAN





UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SUMATERA UTARA MEDAN

DAFTAR RIWAYAT HIDUP

A. Identitas Diri

Nama : Syahri Ramadhan
 NIM : 0401173099
 Tempat/Tanggal Lahir : Tanjung Balai/ 22 Desember 1999
 No. HP : 0823-7072-1055
 Jurusan : Aqidah dan Filsafat Islam
 Fakultas : Ushuluddin dan Studi Islam
 Alamat Asli : Aceh Singkil
 Alamat di Medan : Jl. Marendal Pasar VII
 Alamat E-mail : xakilkita12@gmail.com

B. Riwayat Pendidikan

Jenjang TK : TK Darmawanita Tanjung Balai
 Jenjang SD : SDN 135563 Tanjung Balai
 Jenjang SMP : MTsN Tanjung Balai
 Jenjang SMA : SMKN II Tanjung Balai
 Jenjang Perguruan Tinggi : UINSU

C. Pengalaman Pekerjaan : Sebagai guru Mengaji,

D. Prestasi yang pernah diraih : MTQ Tingkat Kecamatan, Sepak Bola, Futsal.

E. Keahlian : Mengaji, Sepak Bola.

F. Identitas Orang Tua

Ayah : Sarpin S
 Ibu : Nurkamaliah Dmk
 Pendidikan Ayah : SMA
 Pendidikan Ibu : S.Pd
 Pekerjaan Orang Tua : Pensiunan PDAM